
令和２年いわき市議会２月定例会 

市政一般に対する質問通告表 

 

【質問日及び質問予定議員】 

 

《代表質問》 

   ◇２月25日（火） 

    １ 大 峯 英 之 議員････････････････････････Ｐ１ 

    ２ 赤 津 一 夫 議員････････････････････････Ｐ２ 

    ３ 上 壁   充 議員････････････････････････Ｐ３ 

    

◇２月26日（水） 

    ４ 小 野   茂 議員････････････････････････Ｐ４ 

    ５ 伊 藤 浩 之 議員････････････････････････Ｐ５ 

    ６ 阿 部 秀 文 議員････････････････････････Ｐ５ 

 

 

  《一般質問》 

 ◇２月27日（木） 

    １ 西 山 一 美 議員････････････････････････Ｐ７ 

    ２ 山 守 章 二 議員････････････････････････Ｐ７ 

    ３ 蛭 田   克 議員････････････････････････Ｐ７ 

    ４ 樫 村   弘 議員････････････････････････Ｐ８ 

    ５ 塩 沢 昭 広 議員････････････････････････Ｐ９ 

     

◇２月28日（金） 

    ６ 渡 辺 博 之 議員････････････････････････Ｐ９ 

    ７ 小 野 潤 三 議員････････････････････････Ｐ９ 

    ８ 安 田 成 一 議員････････････････････････Ｐ10 

    ９ 馬 上 卓 也 議員････････････････････････Ｐ10 

    10 佐 藤 和 良 議員････････････････････････Ｐ10 

     

◇３月２日（月） 

    11 小 野 邦 弘 議員････････････････････････Ｐ11 

  12 石 井 敏 郎 議員････････････････････････Ｐ12 

    13 木 田 都城子 議員････････････････････････Ｐ13 

    14 田 頭 弘 毅 議員････････････････････････Ｐ13 

    15 坂 本   稔 議員････････････････････････Ｐ13 

    

   ◇３月３日（火） 

  16 溝 口 民 子 議員････････････････････････Ｐ14 

    17 福 嶋 あずさ 議員････････････････････････Ｐ14 
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〔代表質問〕 

順位 氏 名 質 問 事 項 

１ 16番 

大峯 英之 

（いわき市議会

志帥会） 

１ 市長の政治姿勢について 

⑴  令和２年度の市政運営にあたっての市長の方針について 

２ 本市の財政問題について 

⑴  国・県の動向について 

⑵  令和２年度当初予算の特色について 

⑶  令和２年度当初予算における会派要望の反映について 

⑷  今後の財政運営について 

３ 復興・創生期間後の基本方針について 

⑴  「復興・創生期間」後における東日本大震災からの復興の

基本方針の概要について 

⑵  方針の具体的な構成・内容について 

⑶  本市のこれまでの復興の取り組み状況について 

⑷  今後の取り組みについて 

４ 震災メモリアル中核拠点施設について 

⑴  これまでの震災メモリアル事業の経過について 

⑵  震災メモリアル中核拠点施設展示と今後の事業活動につ 

いて 

５ 震災復興土地区画整理事業施行地内における未利用地活用支 

援策について 

⑴  未利用地活用支援策の概要について 

⑵  意向調査の内容について 

⑶  土地活用支援策の考え方について 

⑷  今後の取り組みについて 

６ 災害廃棄物の処理について 

⑴  これまでの経過について 

⑵  今後の災害廃棄物の処理について 

⑶  損壊家屋等の解体撤去について 

⑷  災害廃棄物の広域処理について 

７ 台風第19号等に係る農業被害への支援状況について 

⑴  台風第19号等による農林水産業被害の状況について 

⑵  被災農家の再建に向けた課題について 

⑶  被災農家への台風第19号等に係る支援策について 

⑷  今後の支援対策スケジュールについて 

８ 河川の治水対策について 

⑴  台風第19号等による浸水被害状況について 

⑵  今後の対応策について 

９ 市民の健康づくりに向けた取り組みについて 

⑴  市民の健康状態について 

⑵  いわき市健康元年の主な取り組みについて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

⑶  市民の健康長寿の実現に関する都市連携協力協定の締結 

について 

⑷  （仮称）いわき市健康づくり推進条例の制定について 

10 感染症対策について 

⑴  新型コロナウイルスによる肺炎の拡大について 

⑵  本市のインフルエンザ対策について 

11 いわき平競輪事業について 

⑴  競輪事業の状況について 

⑵  地域に開かれた事業活動について 

⑶  いわき市営いわき平競輪場施設整備基金条例の創設につ 

いて 

⑷  競輪事業の今後の取り組みについて 

12 学校給食費の改定について 

⑴  学校給食費の推移について 

⑵  前回改定以降の食材の金額の推移について 

⑶  学校給食費改定の要因について 

⑷  学校給食費改定の検討内容について 

13 基幹浄水場連絡管整備事業について 

⑴  事業目的について 

⑵  事業概要について 

⑶  事業効果について 

⑷  今後の取り組みについて 

２ 20番 

赤津 一夫 

（いわき市議会

自民党一誠会） 

１ いわき市の財政について 

⑴  令和２年度当初予算の概要について 

２ 災害に強いまちづくりについて 

⑴  大雨災害への対応について 

３ 台風19号等に係る農業被害への支援策について 

⑴  主な支援の状況について 

⑵  新たに取り組んだ支援状況について 

⑶  今後の対応について 

４ いわき市の河川強化への対策について 

⑴  いわき市内二級河川の現状について 

５ 令和２年度市政運営の基本的な考え方について 

⑴  令和２年度市政運営にあたっての基本的な考え方につい 

 て 

６ 総合計画について 

⑴  これまでの総合計画について 

⑵  新しい総合計画について 

７ 福島県浜通り地域の復興と発展に向けた連携協力協定につい 

 て 

⑴  福島県浜通り地域の復興と発展に向けた連携協力協定の 

締結について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

⑵  ＪＲ常磐線のスピードアップ化について 

８ いわき市消費者教育推進計画について 

⑴  いわき市消費者教育推進計画改定について 

９ いわき市の次世代エネルギーの利活用について 

⑴  今後の環境とエネルギーの利活用について 

10 いわき市の子育て支援について 

⑴  第二次子ども・子育て支援事業計画について 

11 いわき市医療センターについて 

⑴  新病院の運営について 

12 新型コロナウイルスへの対応について 

⑴  新型コロナウイルスへのいわき市医療センターの対応に 

ついて 

⑵  いわき市の新型コロナウイルス感染対策について 

３ 24番 

上壁  充 

（いわき市議会

創世会） 

１ 令和元年度いわき市の決算見込みについて 

⑴  令和元年度の決算見込みの概要について 

⑵  令和元年度決算の見込みをどのように捉えているのかに 

ついて 

２ 令和２年度いわき市当初予算（案）について 

⑴  当初予算編成に対する市長の意向について 

⑵  いわき市の税収の見通しについて 

⑶  財政健全化の現状について 

⑷  財政健全化の見通しについて 

⑸  国・県等に対する財源確保の意向について 

⑹  令和２年度の道路等補修・整備等に対する予算配分につい 

 て 

⑺  台風19号等による災害からの復旧・復興に対応した予算の 

具体的内容について 

３ いわき市水道事業の決算及び収支について 

⑴  令和元年度決算の見込みについて 

⑵  令和２年度の収支の見通しについて 

４ いわき市医療センターの決算及び収支について 

⑴  令和元年度決算の見込みについて 

⑵  令和２年度の収支の見通しについて 

５ いわき市議会創世会の令和２年度当初予算要望について 

⑴  予算要望に対する反映について 

６ 市職員の健康管理並びに市民サービス向上に向けた人員確保

について 

⑴  令和元年度の定年及び普通退職者の実数について 

⑵  令和２年度の職員採用候補者試験による採用者数の実数 

について 

⑶  職員採用候補者試験による正規職員での採用について 

７ 各種選挙における投票率の向上について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

⑴  これまでの取り組みについて 

⑵  今後の対策について 

８ プレミアムいわきライキについて 

⑴  プレミアムいわきライキの評価について 

⑵  米・食味分析鑑定コンクール国際大会の誘致に向けた取組 

み状況について 

９ 国道６号常磐バイパスの渋滞緩和について 

⑴  林城・飯田地区の渋滞緩和対策の状況について 

10 高齢者運転免許証自主返納促進事業について 

⑴  利用券の改善について 

11 有害鳥獣対策について 

⑴  2019年における本市の全体的な農作物の被害状況につい 

 て 

⑵  今後のハクビシン、イノシシ等による農作物被害対策に 

ついて 

12 教職員の働き方改革について 

⑴  部活動指導員確保の見通しについて 

13 新・いわき市総合計画ふるさと・いわき21プランについて 

⑴  次期総合計画の策定のこれまでの進捗状況について 

⑵  次期総合計画の策定の最終年度の見通しについて 

⑶  次期総合計画は現行計画をどのように見直すのかについ 

 て 

14 本市における新型コロナウイルス感染予防対策について 

⑴  市内で感染が疑われる場合の体制について 

⑵  感染予防対策について 

４ 17番 

小野  茂 

（いわき市議会

公明党） 

１ 新型肺炎対策 新型コロナウイルス対策について 

⑴  これまでの本市の取組について 

⑵  滞在歴がなく症状もない感染者がいることから、対策のフ 

ェーズが変わったことで今後の対応はどう変わるのかについ 

  て 

⑶  市内中小企業への影響について 

⑷  新型コロナウイルス対策にかかる庁内の情報共有と体制 

について 

⑸  今後の周知について 

２ 国の補正予算に関連して 

⑴  二級河川の河道掘削や堤防かさ上げについて 

⑵  下水道施設等の災害復旧について 

⑶  被災した中小企業の「グループ補助金」に関する申請状況 

について 

⑷  農業用ハウスや機械の再建申請状況について 

⑸  台風19号等による被災者への支援について 

⑹  生産性革命推進事業について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

⑺  高齢ドライバーの交通事故対策について 

３ 令和２年度地方財政対策について 

⑴  地域社会再生事業費について 

⑵  緊急浚渫推進事業費について 

４ 市新年度予算と会派要望について 

⑴  市新年度予算と会派要望の反映について 

⑵  総合計画におけるＳＤＧsの取り組みについて 

５ 人が輝く社会へ 

⑴  認知症対策について 

⑵  乳幼児健診における小児がんの早期発見について 

⑶  学校のＩＣＴ化促進ＧＩＧＡスクール構想について 

⑷  東京オリンピック・パラリンピックについて 

６ 防災減災について 

⑴  ハザードマップの活用について 

⑵  災害発生時等の情報共有について 

⑶  自主防災組織と防災士の連携について 

５ 10番 

伊藤 浩之 

（日本共産党・

市民共同） 

１ 市民の暮らしの現状について 

⑴  本市市民の暮らしの現状について 

⑵  本市の経済状況と消費税の影響について 

⑶  政府新年度予算案の市民生活の影響等について 

２ 市長の年頭所感と新年度予算案等について 

⑴  本市新年度予算案の特徴等について 

⑵  年頭所感と災害を克服する力強いまちづくりについて 

⑶  復興の総仕上げとトリチウム水への本市の対応について 

３ 市民の健康を守る課題について 

⑴  新型コロナウイルスの備えについて 

⑵  特定健康診査等の受診率向上について 

⑶  ふうしん予防対策の推進について 

４ 安心のいわき市へのいくつかの課題について 

⑴  障がい者雇用の支援策について 

⑵  通学路等の安全確認について 

⑶  遠野支所の耐震化に関する対応について 

５ 働き方改革について 

⑴  職員の超過勤務等について 

⑵  会計年度任用職員について 

⑶  教員の働き方改革について 

６ 法律の拡大解釈による自衛隊の海外派遣への見解について 

⑴  海上自衛隊のイラン沖派遣と本市非核平和都市宣言につ 

いて 

６ 28番 

阿部 秀文 

（いわき市議会

１ 市政運営について 

⑴  令和２年度の市政運営について 

２ 令和２年度予算（案）について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

つつじの会） ⑴  前年度までの予算執行について 

⑵  市税の減免の影響について 

⑶  本市財政に有利な財源確保について 

⑷  歳入について 

⑸  予算（案）策定のポイントについて 

⑹  つつじの会の要望書について 

３ 新たな市総合計画等の考え方について 

⑴  現行計画策定後の状況について 

⑵  新たな市総合計画の方向性について 

⑶  新たな市総合計画の計画策定に向けたスケジュールにつ 

いて 

⑷  新たないわき創生総合戦略の進め方について 

⑸  新たな市教育大綱の進め方について 

４ 災害に強いまちづくりについて 

⑴  東日本大震災から９年を迎えてについて 

 ア  農林水産物の風評払しょくについて 

 イ 津波被災地域の未利用地活用支援等について 

 ウ 地盤沈下等の状況について 

 エ 復興庁について 

⑵  これからのまちづくりについて 

⑶  追悼式のあり方について 
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〔一般質問〕 

順位 氏 名 質 問 事 項 

１ 14番 

西山 一美 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 新型コロナウイルスへの対応について 

⑴  新型コロナウイルスの感染の状況について 

⑵  新型コロナウイルスに対する本市の取り組みについて 

２ 夏井川水系河川の治水対策事業について 

⑴  夏井川水系の河川改修の状況について 

⑵  夏井川河口部の治水対策について 

⑶  水位周知河川の指定について 

３ 農業用ため池の管理及び保全について 

⑴  「農業用ため池の管理及び保全に関する法律」への対応に 

ついて 

⑵  防災重点ため池について 

⑶  農業用ため池ハザードマップの作成について 

⑷  農業用ため池の耐震性調査について 

２ ４番 

山守 章二 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ （仮称）動物愛護センターについて 

⑴  動物愛護センター整備検討市民委員会について 

⑵  今後の取り組みについて 

２ いわき市医療センターについて 

⑴  運営状況について 

⑵  機能等の充実について 

⑶  新病院建設事業について 

⑷  県地域医療復興事業補助金について 

⑸  医師の働き方改革について 

３ 自転車活用によるまちづくりについて 

⑴  いわき七浜海道について 

⑵  自転車を活用した今後のまちづくりについて 

３ 31番 

蛭田  克 

（いわき市議会

自民党一誠会） 

[60分] 

１ 市長年頭所感に関して 

⑴  バッテリーバレー構想について 

２ 防災機能の強化について 

⑴  災害に強い自治体づくりの推進について 

３ 地球温暖化防止対策について 

⑴  本市の取り組みについて 

⑵  「自然エネルギー100％プラットフォーム」への対応につ 

いて 

⑶  「持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）」について 

⑷  再生エネルギー100％に向けての市有地の利活用について 

４ 教職員の働き方改革について 

⑴  部活動指導員の導入・活用について 

⑵  出退勤管理システムの導入・活用について 

⑶  統合型校務支援システムについて 

⑷  （仮称）いわき市教職員サポートプランについて 

５ 農振農用地区域の見直しについて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

⑴  いわき農業振興地域整備計画書（案）について 

⑵  同計画書案への市民意見募集（パブリックコメント）につ 

いて 

⑶  見直しを希望する農地所有者への対応について 

４ 36番 

樫村  弘 

（いわき市議会

創世会） 

[60分] 

１ 昨年の大水害関連について 

⑴  地球温暖化について 

ア  一連の新聞報道の受け止め方について 

イ 平成28年２月定例会の答弁後の市の動きについて 

ウ 郡山市のＣＯ２ゼロ宣言について 

エ 大熊町のＣＯ２ゼロ宣言について 

オ 市民への地球温暖化防止の呼びかけについて 

⑵  国土強靭化対策の推進について 

 ア 本市の河川に対する国の方針について 

 イ 県の対応について 

 ウ 市の対応について 

 エ 国県市の予算について 

 オ 堆砂除去による土砂の量について 

 カ 除去した土砂はどこに持っていくのかについて 

⑶  市行政のあり方について 

ア 検証委員会の検討内容について 

イ 今回の県議選の被災地の投票率について 

ウ 災害時の対応策確立について 

２ 花粉症対策と地元産材利用促進を含む林業振興対策につい

て 

⑴  本市の花粉症の発症時期の実態認識について 

⑵  県のアレルギー拠点病院選定と本市の関係について 

⑶  市民の花粉症有病率について 

⑷  本市の花粉量が多い理由について 

⑸  この５年間の森林整備実績について 

ア  除伐について 

イ 間伐について 

ウ 枝打ちについて 

⑹  除伐、間伐、枝打ちの今後の拡大策について 

⑺  県議会の森林・林業活性化推進議員連盟の要望活動の成果 

について 

⑻  市林業振興協議会の具体的活動内容について 

⑼  地元産材の公共施設への活用策について 

⑽  本市の森林環境譲与税の使途について 

⑾  県の森林環境税について 

ア  アンケートに本市はどう回答したのかについて 

イ この税の内容について 

ウ 本市の使途について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

⑿  県の林業アカデミー創設について 

ア  どんな施設なのかについて 

イ 本市とのかかわりについて 

⒀  森林認証制度について 

ア  どういう制度なのかについて 

イ 本市のこれまでの取り組みについて 

ウ 今後の市の対応について 

３ 本市の駐車場対策について 

⑴  本市の一世帯当たり車両台数について 

⑵  本県の一世帯当たり車両台数について 

⑶  全国の一世帯当たり車両台数について 

⑷  職員駐車場が廃止になった経過について 

⑸  本庁の車での通勤者数について 

⑹  来賓駐車場について 

⑺  職員駐車場について 

⑻  支所も含む駐車場拡大について 

５ ５番 

塩沢 昭広 

（いわき市議会

公明党） 

[30分] 

１ 海洋に関する教育について 

⑴  これまでの本市の取組みについて 

⑵  海洋教育パイオニアスクールプログラムの内容等につい 

 て 

⑶  今後の学校教育における本市のさらなる取組みについて 

２ 災害時等の対応力強化について 

⑴  消防への緊急通報時の対応について 

⑵  災害ボランティアの対応について 

６ 21番 

渡辺 博之 

（日本共産党・

市民共同） 

 [50分] 

１ 台風第19号等における長期避難所について 

⑴  避難所の設置について 

⑵  食事について 

⑶  生活環境について 

⑷  運営について 

⑸  教訓を生かす取り組みについて 

２ 広告について 

⑴  発注の適正化について 

７ 13番 

小野 潤三 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 産業政策について 

⑴  イノベーション・コースト構想について 

⑵  インフラとしての小名浜港の課題について 

⑶  本市の目指す産業のあり方について 

２ 生活交通政策について 

⑴  過去の実証事業について 

⑵  玉野市の取組みについて 

⑶  グリーンスローモビリティについて 

⑷  今後の取組みについて 

３ 公共施設の個別管理計画について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

⑴  計画の進捗状況について 

⑵  今後の取組みについて 

８ 29番 

安田 成一 

（いわき市議会

つつじの会） 

[60分] 

１ 台風19号等における被災事業所の支援について 

⑴  被災した事業所の支援状況について 

⑵  再建に向けた更なる取り組みについて 

２ 台風19号等における被災者の住宅支援について 

⑴  公営住宅一時入居の状況について 

⑵  民間賃貸住宅借上げ制度について 

⑶  住宅の応急修理制度について 

３ 学校給食共同調理場の整備方針の見直しについて 

⑴  現行の整備方針について 

⑵  現行の方針で再編することの課題について 

⑶  新たな整備方針について 

⑷  今後の進め方について 

４ 環境負荷軽減機器導入促進補助制度について 

⑴  これまでの実績について 

⑵  環境負荷の少ないまちづくりに向けた今後の取り組みに 

ついて 

５ 防犯灯ＬＥＤ化促進事業について 

⑴  補助制度を活用したこれまでの取り組みについて 

⑵  市管理の防犯灯について 

⑶  ＬＥＤ化の効果について 

⑷  今後の防犯灯の維持管理について 

９ 19番 

馬上 卓也 

（いわき市議会

自民党一誠会） 

[60分] 

１ 挨拶運動について 

⑴  小中学校の現状について 

⑵  挨拶運動の様々な効果について 

⑶  市としての挨拶運動の取組みについて 

２ 免許返納について 

⑴  返納の現状について 

⑵  返納推進について 

３ いわき市医療センターについて 

⑴  医師の確保について 

⑵  医療センター職員の意欲について 

４ 釣り文化振興モデル港について 

⑴  釣り文化振興モデル港の指定について 

⑵  釣り文化振興の現状について 

⑶  釣り文化振興モデル港の今後の展開について 

５ いわき七浜海道について 

⑴  いわき七浜海道の現状について 

⑵  今後の事業の進め方について 

10 35番 

佐藤 和良 

１ いのちを守る、防災・災害に強いまちづくりについて 

⑴  台風19号等水害対応の検証と今後の改善について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

（いわき市議会

創世会） 

[50分] 

⑵  夏井川等の河川改修などの水害対策について 

２ いのちを守る、福島第一原発事故の現状とタンク貯蔵汚染水

の海洋放出について 

⑴  原子力緊急事態が進行中の福島第一原発事故の現状等に 

ついて 

⑵  タンク貯蔵汚染水の海洋放出について 

３ 阿武隈山地における風力発電事業による土砂災害等の未然

防止について 

⑴ （仮称）阿武隈南部風力発電事業における土砂災害等の対

策について 

⑵  (仮称)三大明神風力発電事業における土砂災害等の対策

について 

11 33番 

小野 邦弘 

（いわき市議会

清政会） 

[60分] 

１ ダンス教育について 

⑴  平成20年の学習指導要領の改訂により、中学校１学年及び 

２学年においてダンスが必修化されたねらいについて 

⑵  小学校でのダンス教育の取り組みについて 

⑶  中学校でのダンス教育の取り組みについて 

⑷  取り組みの効果について 

⑸  中学校におけるダンス指導の課題について 

⑹  今後の取り組みについて 

２ 本市における災害への対応について 

⑴  災害関連情報の伝達について 

⑵  適切な避難所の確保について 

⑶  地域防災力の向上について 

３ 緊急通報システムについて 

⑴  対象となる世帯について 

⑵  設置件数について 

⑶  利用促進について 

⑷  設置されている方の利用頻度について 

⑸  台風第19号等の際の通報内容について 

４ 本市の医療提供体制等について 

⑴  医師確保について 

⑵  福島労災病院について 

５ 外国人との共生社会実現に向けた取り組みについて  

⑴  外国人労働者の受け入れに対する考え方について 

⑵  外国人の労働環境整備に向けた取り組みについて 

⑶  行政情報発信の多言語化の対応について 

⑷  多文化共生の意識醸成の考えについて 

６ いわき駅周辺のまちづくりについて 

⑴  いわき駅並木通り地区市街地再開発事業について 

⑵  地区計画による平幕ノ内地区の住宅団地開発について 

⑶  都市計画道路搔槌小路幕ノ内線の整備について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

⑷  一般国道399号平北目町工区の整備について 

12 34番 

石井 敏郎 

（いわき市議会

改革の会） 

 [60分] 

１ 防災無線等を活用した情報の伝達について 

⑴  防災行政無線について 

 ア 防災行政無線の設置の考え方について 

 イ 防災行政無線は沿岸域に何基設置されているのかにつ 

いて 

  ウ 防災行政無線についての近隣住民の反応について 

  エ 聞こえないなどの指摘に対するこれまでの対応につい    

て  

  オ 高齢者の方々にも確実に情報を伝達するために、河川沿

線にも設置することについて         

⑵  消防署や消防団詰所のサイレンについて 

 ア 消防署や消防団詰所に設置されているサイレンの設置 

数について       

  イ 消防署や消防団詰所にあるサイレンを鳴らす目的につ

いて 

  ウ それ以外にサイレンを鳴らす場合について 

  エ 大雨の際、市民に危険を伝えるためにサイレンを鳴ら

し、知らせることについて 

２ 庁舎の防犯対策について 

⑴  防犯対策として防犯カメラを設置することについて 

 ア 庁舎における警備体制について 

 イ 夜間や休日において事故等が発生した場合の対応につ 

いて 

  ウ 県内他市における防犯カメラの設置状況について 

  エ 庁舎へ防犯カメラを設置することについて 

３ 児童・生徒の防犯対策について 

⑴  登下校中の防犯対策について 

⑵  今後の取り組みについて 

⑶  小・中学校へ防犯カメラを設置することについて 

４ 市内の治水対策について 

⑴  市内のダムの機能について 

 ア 市内の治水ダム３施設それぞれの洪水調節の放流方法 

について 

  イ 台風第19号時の小玉ダム下流域の小玉川及び夏井川に

対する影響について 

  ウ 台風第19号時の高柴ダム緊急放流による下流域の鮫川

に対する影響について 

⑵  愛谷堰のゲートの操作について 

 ア 愛谷堰の管理者について 

 イ 台風第19号時のゲートの操作について 

 ウ ゲート操作に問題はなかったのかについて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

⑶  河川における今後の対応方針について 

５ 障がい者の方の投票環境の向上について 

⑴  障がい者の方が、投票日当日に投票所へ来た場合の対応に 

ついて 

⑵  障がい者の方が、期日前投票所へ来た場合の対応について 

⑶  障がい者の方が、施設等で不在者投票をする場合の対応に 

ついて 

⑷  障がい者の方に対する投票制度等の周知について 

６ 街路灯・防犯灯について 

⑴  街路灯のこれまでの役割について 

⑵  市管理の防犯灯の地区移管に向けた経緯について 

⑶  説明会における地区からの意見について 

⑷  新たな負担を強いることになる自治会・町内会に対する支 

援策について 

13 ２番 

木田 都城子 

（いわき市議会

志帥会） 

 [60分] 

１ 台風19号等の被災後の取り組みについて 

⑴  損壊家屋等の解体撤去に係る課題について 

⑵  被災高齢者把握等事業について 

⑶  被災障がい児者ニーズ把握等事業について 

⑷  水害における避難のあり方について 

２ 通学路等の安全点検について 

⑴  通学路の安全点検について 

⑵  未就学児が日常的に集団で移動する経路の緊急安全点検 

について 

14 ８番 

田頭 弘毅 

（いわき市議会

自民党一誠会） 

[60分] 

１ 本市の健康長寿に向けた取組みについて 

⑴  市民の健康づくりに向けた取組みについて 

⑵  長野県佐久市との「市民の健康長寿の実現に関する都市連 

携協力協定」について 

２ 本市の東京2020オリンピック・パラリンピックに向けた取組

みについて 

⑴  サモア独立国ウエイトリフティング代表チームの東京 

2020オリンピック競技大会事前キャンプについて 

⑵  21世紀の森公園スケートボード広場整備事業について 

３ 本市の豊かな自然を活用したスポーツの振興について 

⑴  サーフィン競技について 

４ 本市の水素社会への取組みについて 

⑴  県内初の水素ステーションについて 

⑵  東北で最初に導入された燃料電池バスについて 

⑶  本市の今後の取組みについて 

15 23番 

坂本  稔 

（いわき市議会

創世会） 

１ 新型コロナウイルス感染症への市の対応について 

⑴  感染症の疑いがある患者の受け入れ体制について 

２ 市の災害被災者等への支援のあり方について 

⑴  昨年の台風19号等による被災者の生活再建のための支援 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

[40分] 策の課題について 

⑵  支援金の在り方について 

３ 市立小・中学校の給食費について 

⑴  給食費未納の状況について 

⑵  給食費の徴収方法について 

16 22番 

溝口 民子 

（日本共産党・

市民共同） 

 [50分] 

１ 子育て支援の拡充について 

⑴  子どもに関わる状況について 

⑵  子どもの生活実態調査結果について 

⑶  コミュニティ食堂への支援制度について 

２ 学校教育に関わる諸問題について 

⑴  学校給食費無償化について 

⑵  学校給食の残菜をなくす取り組みについて 

⑶  児童生徒の色覚異常への対応について 

17 12番 

福嶋 あずさ 

（いわき市議会

創世会） 

 [30分] 

１ 動物愛護について 

⑴  （仮称）動物愛護センターについて 

⑵  動物の適正飼育について 

⑶  災害時のペットの救護について 

⑷  殺処分ゼロに向けた取り組み強化について 

２ 障がい者雇用の促進について 

⑴  現在の取り組みについて 

⑵  支援の拡充について 

 


